

# Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

pour la soupe pour la cuisine pour la pâtisserie



LE TIP remplace le BEURRE  
- ET COTE D'ARDOU MOINS CHER  
C'EST UN PRODUIT FRANÇAIS!

ABONNEMENTS

Nord et départements	6 mois, 22.00	1 an, 40.00
Autres départements	6 mois, 23.00	1 an, 42.00
Belgique	6 mois, 24.00	1 an, 44.00
Union Postale	6 mois, 25.00	1 an, 46.00
Tarif B...	6 mois, 26.00	1 an, 48.00

REDACTION

ROUBAIX	69 à 71, Grande-Rue, Tél. 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100
TOURCOING	23, rue Carnot, Tél. 37
FAUBOURG	3, rue Pasteur, Tél. 53951
PARIS	15, boulevard des Italiens, Tél. Louvre 09.40
MOUScron	105, rue de la Station, Tél. 5.44

CHRONIQUES  
POSTALES  
87 LILLE

## L'Allemagne possède des avions et des pilotes militaires

Paris, 26 juin. — Les renseignements recueillis par les autorités du Reich, prouvent que l'Allemagne possède des avions et des pilotes militaires. Les avions de guerre sont en service et les pilotes sont entraînés. On a vu récemment des avions de guerre survoler la zone démilitarisée de Rhénanie. Les avions de guerre sont en service et les pilotes sont entraînés. On a vu récemment des avions de guerre survoler la zone démilitarisée de Rhénanie.

## Les fêtes de Jeanne Hachette, à Beauvais



Comme chaque année, Beauvais a fêté dimanche Jeanne Hachette, l'héroïne qui sauva la ville en s'opposant victorieusement aux Bourguignons, en 1482. Un honneur de ce souvenir, un cortège et des démonstrations historiques se déroulent.

## LES INTERPELLATIONS A LA CHAMBRE SUR LA RÉGIE DES TABACS

Paris, 26 juin. — La séance est ouverte à 15 h. 30, sous la présidence de M. Henry Paté, au banc du Gouvernement, M. Lamoureux.

L'ordre du jour appelle la suite des interpellations sur le fonctionnement de la régie des tabacs.

M. Yves Delbos regrette que l'Etat n'ait pas une politique de tabac suivie. L'orateur constate que l'Etat n'a pas fait tout son devoir envers les planteurs de tabac et demande qu'une collaboration plus intime soit réalisée entre l'administration et les planteurs. Il estime que c'est en diminuant les achats exotiques qu'on remédiera au déséquilibre de notre balance commerciale.

M. Lamoureux dit qu'il interviendra de nouveau auprès de la Caisse autonome pour qu'elle reconsidère les problèmes exposés par les interpellateurs. (Appl. sur de nombreux bancs.)

La discussion est close. Le Président donne lecture de l'ordre du jour de M. Cluzan qui est ainsi conçu: La Chambre, soucieuse de favoriser la culture du tabac en France, fait confiance au Gouvernement pour prendre d'urgence toutes mesures utiles en vue de: 1° développer aussi largement que possible la culture du tabac en France et pour l'avenir de réduire au minimum indispensable les achats de tabac à l'étranger; 2° assurer le paiement des primes à la culture sur le taux et aux conditions prévus par les délibérations du Comité technique de la régie industrielle des tabacs du 29 décembre 1928 et repoussant toute solution proposée à l'ordre du jour.

L'ordre du jour de M. M. Cluzan, Jaurès et ses amis et plusieurs de leurs collègues est voté à mains levées.

La séance est levée à 18 h. 50. Séance mardi matin à 9 h. 30 pour révision des baux commerciaux.

## Le 27<sup>me</sup> Tour de France cycliste débute aujourd'hui par l'étape Paris-Lille

Paris, 26 juin. — Le 27<sup>me</sup> Tour de France cycliste débute aujourd'hui par l'étape Paris-Lille. Cette étape est la plus longue de la tournée, elle mesure 400 kilomètres. Les coureurs partiront à 10 heures du matin.

La grande épreuve populaire se différencie encore une fois des précédentes; bien qu'elle ait conservé de nombreux points d'analogie en fait de règlement avec le Tour de l'an dernier. La principale innovation — qui n'en est qu'une plus — consiste, cette fois, en ce que l'épreuve ne « tournera » pas dans le sens habituel et que les coureurs qui, n'abandonnent les routes du Nord qu'en fin de parcours, débiteront par l'étape Paris-Lille; pour continuer ensuite par les Vosges, les Alpes, la Riviera, les Pyrénées, etc.; soit 23 étapes contre 21 l'an dernier!

Changement important, on le voit et qui va bouleverser complètement les petites habitudes prises par les anciens de la marque, ce qui permet une lutte plus sportive.

Quarante individus sélectionnés complètent le lot des partants. Les bonifications de temps, pour les premiers places, ont également été contrées. Elles permettent aux sprinters qui ne sont pas bons grimpeurs de combler le retard qu'ils pourraient prendre dans les étapes de montagne. Mais alors que l'an dernier les bonifications étaient respectivement de 3, 2 et 1 minute, pour le premier, le second et le troisième de chaque étape, elles ne sont plus que de 2 et 1 minute pour les deux premiers.

## BILLET PARISIEN

### Le parti socialiste dans l'incohérence

Paris, 26 juin. (Minuit).

Les Fédérations socialistes du Nord et de la Seine qui, à elles deux, forment déjà une part importante du total des effectifs socialistes, viennent de se prononcer contre la majorité du groupe parlementaire. Les motions qu'elles présenteront au Congrès national tenu, à Roubaix, le 27 et 28 juin, sont de nature à étonner les parlementaires du parti. Et il y a beaucoup de chances pour que le Congrès adresse à son tour, aux élus de la S.F.I.O., une sévère admonition.

M. Renaudin et ses amis, qui viennent de recevoir de leurs électeurs des marques d'approbation, acceptent-ils la méconnaissance de leur mandat par des motions de leur caractère? S'ils tombent la tête sans broncher sur la table, que les militants auront provoqué, tout se passera sans doute sans incident. Mais s'ils se conduisent en hommes sûrs d'eux-mêmes, sûrs plutôt des sentiments de leurs électeurs à leur égard, le parti socialiste est exposé aux plus graves éventualités.

Étrange parti, en vérité, que celui-ci où l'unité du parti dépend, en définitive, de leur complaisance à l'égard de leur mandat. Si les députés socialistes appliquent dans leur mandat les plus strictes règles de discipline, le parti socialiste sera-t-il en mesure de résister à la tentation de la désertion? Ces derniers, s'ils l'emportent au Congrès, ne rendront-ils pas plus difficile encore la position des députés socialistes qui volent avec la majorité? Si les députés n'en font qu'à leur tête, ils agissent mollement et sans autorité; mais s'ils se soumettent, une crise politique éclatera à plus ou moins brève échéance.

## M. Jacquier, rapporteur de la commission des Finances de la Chambre contre les délégués des contribuables

Paris, 26 juillet. — Cet après-midi, devant la deuxième Chambre correctionnelle ont comparu MM. Louis Large, délégué général de la Fédération des contribuables; M. René Hurel, avocat à la Cour, et Boutille, représentant de commerce, poursuivis pour violation de domicile par contrainte exercée, à la plainte de M. Jacquier, député de la Haute-Savoie.

Les faits remontent au 27 mai.

À la suite de deux meetings organisés par la Fédération des contribuables, une délégation composée d'une vingtaine de membres se rendit au domicile de M. Jacquier, rapporteur de la Commission des Finances de la Chambre.

Les délégués, à qui la bonne nuit, entrèrent chez M. Jacquier, boulevard Beaujourn, puis se retirèrent. M. Jacquier, estimant qu'il y avait eu violation de domicile, porta plainte.

Dès le début de l'audience, M. Delgado, président, expose que la jurisprudence de la Cour de cassation considère que, dans le cas présent, la violation de domicile fut commise à l'aide de la violence morale qui réside dans le nombre des personnes qui vinrent s'introduire dans le domicile du député de la Haute-Savoie et il demande au prévenu: « Reconnaissez-vous les faits? »

M. Large répond le premier: « Non, je ne les reconnais pas. (Sensation). Je ne reconnais pas avoir pénétré de force dans le domicile de M. Jacquier. D'abord, nous avons été invités par M. Jacquier à fournir des explications; nous espérons donc être reçus courtoisement et nous étions nombreux parce qu'une délégation est toujours nombreuse, mais nous n'avions aucune mauvaise intention. »

## Pour mettre fin aux attentats politiques à Sofia

Sofia, 26 juin. — La recrudescence des attentats politiques qui avait soulevé un vif mécontentement dans tous les milieux bulgares avait mis dernièrement le gouvernement dans l'obligation de prendre une série de mesures destinées à assurer l'ordre dans le pays.

Pour renforcer ces mesures, le Gouvernement avait entrepris l'opération de la capitale et des principales villes de Bulgarie où l'élément macédonien réside. Une opération de grande envergure s'imposait et la police seule n'était pas en mesure de la mener à bien. Aussi le Gouvernement a-t-il confié à l'armée le soin de procéder à cette épuration.

L'opération a été préparée et menée dans le plus grand secret.

Dimanche vers 11 heures du matin, l'opération a été donnée aux troupes qui ont occupé tout d'abord les issues de la ville. Des sentinelles ont été placées en face de toutes les rues; vers 3 heures la circulation a été interdite ainsi que toutes les communications téléphoniques et télégraphiques.

Les perquisitions ont commencé à 5 heures et ont pris fin à 10 heures.

À la suite des perquisitions, environ 50 personnes trouvées en possession d'armes et de bombes ont été arrêtées. Parmi les personnes arrêtées se trouvent quelques communistes recherchés par la police.

En outre, 1.104 personnes ne possédant pas de papiers d'identité, ont été mises en état d'arrestation.

Après vérification de leur identité elles seront relâchées ou internées en prison. Les perquisitions ont amené en outre, la découverte de 250 fusils, 600 revolvers, 200 bombes, 400 détonateurs; d'une machine infernale; d'une ceinture de proximine et d'un fusil automatique.

## L'infant don Juan devient l'héritier du trône d'Espagne

Madrid, 26 juin. — L'infant don Juan de Bourbon, troisième fils de l'ex-roi d'Espagne, est devenu l'héritier du trône d'Espagne.

Le roi don Alphonse XIII, qui a abdiqué en faveur de son fils don Juan, a signé un décret par lequel il a nommé son fils l'héritier du trône.

Don Juan est né le 22 août 1913. Il est le troisième fils de l'ex-roi et de la reine Victoria Eugénie.

Il a été élevé à l'école militaire de Saint-James de Compostelle.

Il est marié à la princesse Marie de Savoie, fille de l'empereur d'Autriche-Hongrie.

## Le Congrès national des mutilés, réformés et anciens combattants s'est terminé hier lundi par des réceptions à Roubaix et à Lille

Roubaix, 26 juin. — Le Congrès national des mutilés, réformés et anciens combattants s'est terminé hier lundi par des réceptions à Roubaix et à Lille.

Le Congrès a été présidé par M. Chatelet, président de l'Union nationale des mutilés et réformés, et par M. Fagnon, président de l'Union des mutilés réformés de Roubaix.

Le Congrès a été très fructueux. Il a permis de discuter les problèmes qui se posent aux mutilés et réformés et de prendre des décisions importantes.

## L'attentat du Vatican

Rome, 26 juin. — Les recherches de la police relatives à l'attentat commis hier au Vatican continuent. On sait qu'un homme a été arrêté ce matin et que son identité n'est pas encore connue.

D'autre part, on sait qu'un homme d'allures suspectes avait été remarqué hier près de l'obélisque de la place Saint-Pierre et qu'il s'était enfui au moment de l'explosion de la bombe.

A l'endroit où il se trouvait alors, on a trouvé un passeport au nom de Demetrio Solomoni, né à Alexandrie d'Égypte, ayant résidé en Grèce, puis en Espagne.

Ce passeport, aurait été délivré en Espagne.

On ne sait pas encore quel rapport existe entre le fugitif d'hier, l'identité de l'homme arrêté ce matin et le passeport en question.

## Le Grand Prix de Paris

Paris, 26 juin. — Les négociations en cours entre le Saint-Siège et le Gouvernement de Reich en vue d'un concordat semblent devoir aboutir prochainement.

Le président Hindenburg est réélu.

Le Congrès de l'agriculture française s'est ouvert hier, au château de Blois.

## Le parti socialiste dans l'incohérence

Paris, 26 juin. (Minuit).

Les Fédérations socialistes du Nord et de la Seine qui, à elles deux, forment déjà une part importante du total des effectifs socialistes, viennent de se prononcer contre la majorité du groupe parlementaire. Les motions qu'elles présenteront au Congrès national tenu, à Roubaix, le 27 et 28 juin, sont de nature à étonner les parlementaires du parti. Et il y a beaucoup de chances pour que le Congrès adresse à son tour, aux élus de la S.F.I.O., une sévère admonition.

M. Renaudin et ses amis, qui viennent de recevoir de leurs électeurs des marques d'approbation, acceptent-ils la méconnaissance de leur mandat par des motions de leur caractère? S'ils tombent la tête sans broncher sur la table, que les militants auront provoqué, tout se passera sans doute sans incident. Mais s'ils se conduisent en hommes sûrs d'eux-mêmes, sûrs plutôt des sentiments de leurs électeurs à leur égard, le parti socialiste est exposé aux plus graves éventualités.

Étrange parti, en vérité, que celui-ci où l'unité du parti dépend, en définitive, de leur complaisance à l'égard de leur mandat. Si les députés socialistes appliquent dans leur mandat les plus strictes règles de discipline, le parti socialiste sera-t-il en mesure de résister à la tentation de la désertion? Ces derniers, s'ils l'emportent au Congrès, ne rendront-ils pas plus difficile encore la position des députés socialistes qui volent avec la majorité? Si les députés n'en font qu'à leur tête, ils agissent mollement et sans autorité; mais s'ils se soumettent, une crise politique éclatera à plus ou moins brève échéance.

## LES INTERPELLATIONS A LA CHAMBRE SUR LA RÉGIE DES TABACS

Paris, 26 juin. — La séance est ouverte à 15 h. 30, sous la présidence de M. Henry Paté, au banc du Gouvernement, M. Lamoureux.

L'ordre du jour appelle la suite des interpellations sur le fonctionnement de la régie des tabacs.

M. Yves Delbos regrette que l'Etat n'ait pas une politique de tabac suivie. L'orateur constate que l'Etat n'a pas fait tout son devoir envers les planteurs de tabac et demande qu'une collaboration plus intime soit réalisée entre l'administration et les planteurs. Il estime que c'est en diminuant les achats exotiques qu'on remédiera au déséquilibre de notre balance commerciale.

M. Lamoureux dit qu'il interviendra de nouveau auprès de la Caisse autonome pour qu'elle reconsidère les problèmes exposés par les interpellateurs. (Appl. sur de nombreux bancs.)

La discussion est close. Le Président donne lecture de l'ordre du jour de M. Cluzan qui est ainsi conçu: La Chambre, soucieuse de favoriser la culture du tabac en France, fait confiance au Gouvernement pour prendre d'urgence toutes mesures utiles en vue de: 1° développer aussi largement que possible la culture du tabac en France et pour l'avenir de réduire au minimum indispensable les achats de tabac à l'étranger; 2° assurer le paiement des primes à la culture sur le taux et aux conditions prévus par les délibérations du Comité technique de la régie industrielle des tabacs du 29 décembre 1928 et repoussant toute solution proposée à l'ordre du jour.

L'ordre du jour de M. M. Cluzan, Jaurès et ses amis et plusieurs de leurs collègues est voté à mains levées.

La séance est levée à 18 h. 50. Séance mardi matin à 9 h. 30 pour révision des baux commerciaux.

## Le 27<sup>me</sup> Tour de France cycliste débute aujourd'hui par l'étape Paris-Lille

Paris, 26 juin. — Le 27<sup>me</sup> Tour de France cycliste débute aujourd'hui par l'étape Paris-Lille. Cette étape est la plus longue de la tournée, elle mesure 400 kilomètres. Les coureurs partiront à 10 heures du matin.

La grande épreuve populaire se différencie encore une fois des précédentes; bien qu'elle ait conservé de nombreux points d'analogie en fait de règlement avec le Tour de l'an dernier. La principale innovation — qui n'en est qu'une plus — consiste, cette fois, en ce que l'épreuve ne « tournera » pas dans le sens habituel et que les coureurs qui, n'abandonnent les routes du Nord qu'en fin de parcours, débiteront par l'étape Paris-Lille; pour continuer ensuite par les Vosges, les Alpes, la Riviera, les Pyrénées, etc.; soit 23 étapes contre 21 l'an dernier!

Changement important, on le voit et qui va bouleverser complètement les petites habitudes prises par les anciens de la marque, ce qui permet une lutte plus sportive.

Quarante individus sélectionnés complètent le lot des partants. Les bonifications de temps, pour les premiers places, ont également été contrées. Elles permettent aux sprinters qui ne sont pas bons grimpeurs de combler le retard qu'ils pourraient prendre dans les étapes de montagne. Mais alors que l'an dernier les bonifications étaient respectivement de 3, 2 et 1 minute, pour le premier, le second et le troisième de chaque étape, elles ne sont plus que de 2 et 1 minute pour les deux premiers.

## L'attentat du Vatican

Rome, 26 juin. — Les recherches de la police relatives à l'attentat commis hier au Vatican continuent. On sait qu'un homme a été arrêté ce matin et que son identité n'est pas encore connue.

D'autre part, on sait qu'un homme d'allures suspectes avait été remarqué hier près de l'obélisque de la place Saint-Pierre et qu'il s'était enfui au moment de l'explosion de la bombe.

A l'endroit où il se trouvait alors, on a trouvé un passeport au nom de Demetrio Solomoni, né à Alexandrie d'Égypte, ayant résidé en Grèce, puis en Espagne.

Ce passeport, aurait été délivré en Espagne.

On ne sait pas encore quel rapport existe entre le fugitif d'hier, l'identité de l'homme arrêté ce matin et le passeport en question.

## Le Grand Prix de Paris

Paris, 26 juin. — Les négociations en cours entre le Saint-Siège et le Gouvernement de Reich en vue d'un concordat semblent devoir aboutir prochainement.

Le président Hindenburg est réélu.

Le Congrès de l'agriculture française s'est ouvert hier, au château de Blois.

## LES INTERPELLATIONS A LA CHAMBRE SUR LA RÉGIE DES TABACS

Paris, 26 juin. — La séance est ouverte à 15 h. 30, sous la présidence de M. Henry Paté, au banc du Gouvernement, M. Lamoureux.

L'ordre du jour appelle la suite des interpellations sur le fonctionnement de la régie des tabacs.

M. Yves Delbos regrette que l'Etat n'ait pas une politique de tabac suivie. L'orateur constate que l'Etat n'a pas fait tout son devoir envers les planteurs de tabac et demande qu'une collaboration plus intime soit réalisée entre l'administration et les planteurs. Il estime que c'est en diminuant les achats exotiques qu'on remédiera au déséquilibre de notre balance commerciale.

M. Lamoureux dit qu'il interviendra de nouveau auprès de la Caisse autonome pour qu'elle reconsidère les problèmes exposés par les interpellateurs. (Appl. sur de nombreux bancs.)

La discussion est close. Le Président donne lecture de l'ordre du jour de M. Cluzan qui est ainsi conçu: La Chambre, soucieuse de favoriser la culture du tabac en France, fait confiance au Gouvernement pour prendre d'urgence toutes mesures utiles en vue de: 1° développer aussi largement que possible la culture du tabac en France et pour l'avenir de réduire au minimum indispensable les achats de tabac à l'étranger; 2° assurer le paiement des primes à la culture sur le taux et aux conditions prévus par les délibérations du Comité technique de la régie industrielle des tabacs du 29 décembre 1928 et repoussant toute solution proposée à l'ordre du jour.

L'ordre du jour de M. M. Cluzan, Jaurès et ses amis et plusieurs de leurs collègues est voté à mains levées.

La séance est levée à 18 h. 50. Séance mardi matin à 9 h. 30 pour révision des baux commerciaux.

## Le 27<sup>me</sup> Tour de France cycliste débute aujourd'hui par l'étape Paris-Lille

Paris, 26 juin. — Le 27<sup>me</sup> Tour de France cycliste débute aujourd'hui par l'étape Paris-Lille. Cette étape est la plus longue de la tournée, elle mesure 400 kilomètres. Les coureurs partiront à 10 heures du matin.

La grande épreuve populaire se différencie encore une fois des précédentes; bien qu'elle ait conservé de nombreux points d'analogie en fait de règlement avec le Tour de l'an dernier. La principale innovation — qui n'en est qu'une plus — consiste, cette fois, en ce que l'épreuve ne « tournera » pas dans le sens habituel et que les coureurs qui, n'abandonnent les routes du Nord qu'en fin de parcours, débiteront par l'étape Paris-Lille; pour continuer ensuite par les Vosges, les Alpes, la Riviera, les Pyrénées, etc.; soit 23 étapes contre 21 l'an dernier!

Changement important, on le voit et qui va bouleverser complètement les petites habitudes prises par les anciens de la marque, ce qui permet une lutte plus sportive.

Quarante individus sélectionnés complètent le lot des partants. Les bonifications de temps, pour les premiers places, ont également été contrées. Elles permettent aux sprinters qui ne sont pas bons grimpeurs de combler le retard qu'ils pourraient prendre dans les étapes de montagne. Mais alors que l'an dernier les bonifications étaient respectivement de 3, 2 et 1 minute, pour le premier, le second et le troisième de chaque étape, elles ne sont plus que de 2 et 1 minute pour les deux premiers.

## L'attentat du Vatican

Rome, 26 juin. — Les recherches de la police relatives à l'attentat commis hier au Vatican continuent. On sait qu'un homme a été arrêté ce matin et que son identité n'est pas encore connue.

D'autre part, on sait qu'un homme d'allures suspectes avait été remarqué hier près de l'obélisque de la place Saint-Pierre et qu'il s'était enfui au moment de l'explosion de la bombe.

A l'endroit où il se trouvait alors, on a trouvé un passeport au nom de Demetrio Solomoni, né à Alexandrie d'Égypte, ayant résidé en Grèce, puis en Espagne.

Ce passeport, aurait été délivré en Espagne.

On ne sait pas encore quel rapport existe entre le fugitif d'hier, l'identité de l'homme arrêté ce matin et le passeport en question.

## Le Congrès national des mutilés, réformés et anciens combattants s'est terminé hier lundi par des réceptions à Roubaix et à Lille

Roubaix, 26 juin. — Le Congrès national des mutilés, réformés et anciens combattants s'est terminé hier lundi par des réceptions à Roubaix et à Lille.

Le Congrès a été présidé par M. Chatelet, président de l'Union nationale des mutilés et réformés, et par M. Fagnon, président de l'Union des mutilés réformés de Roubaix.

Le Congrès a été très fructueux. Il a permis de discuter les problèmes qui se posent aux mutilés et réformés et de prendre des décisions importantes.